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Abstract (en)
[origin: WO9108161A1] A passenger lift system which optimises the use of space in tall buildings by providing a number of lift cars and two lift
shafts. One shaft is dedicated to upwards travel and the other to downwards travel, cars are transferred from shaft to shaft at the top and bottom.
Each car is independently wound and moves to respond to: a) a call from a landing; b) a destrination demanded from witin the car; c) to move away
ahead of another car. Car doors and landing doors are used as in a conventional lift system.

Abstract (fr)
Système d'ascenseur pour personnes utilisant au mieux l'espace disponible dans les bâtiments à étages élevés. Il se compose en effet de plusieurs
cabines d'ascenseur et de deux cages d'ascenseur, l'une pour la montée, et l'autre pour la descente. Les cabines sont transférées d'une cage à
l'autre aux niveaux supérieur et inférieur. Chaque cabine est fixée à des câbles indépendamment de l'autre et se déplace: a) en réponse aux appels
depuis un palier; b) en réponse aux appels de destination demandés depuis l'intérieur de la cabine; c) pour prendre de l'avance par rapport à une
autre cabine. Les portes des cabines et les portes palières sont utilisées comme dans un système d'ascenseurs classique.
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